



PRO BAHN, Regionalverband Oldenburger Land/Bremen  
Malte Diehl, Vorsitzender Leobschützer Str. 5 26125 Oldenburg  
Tel.: 01520/4860066 / E-Mail: [malte.diehl@probahn-ol-hb.de](mailto:malte.diehl@probahn-ol-hb.de)

Oldenburg, 28. September 2021

## Pressemitteilung zum Zustand der Fahrradabstellanlagen an Bahnhöfen Zu einem attraktiven ÖPNV gehören attraktive Fahrradstellplätze

Der Fahrgastverband PRO BAHN hat in den vergangenen Monaten die Qualität der Fahrradabstellanlagen an zahlreichen Bahnstationen in der Region um Bremen, Oldenburg und Bremerhaven untersucht. Eisenbahn und Fahrrad gehören fest zusammen, zumal immer mehr Fahrgäste mit Fahrrad reisen wollen. Daher sollten qualitativ hochwertige sowie ausreichende Fahrradabstellplätze ein wichtiger Bestandteil jedes Bahnhofs oder Haltepunkts sein. Reisende und Pendler müssen sich sicher sein können, an jedem Bahnhof angemessene Abstellmöglichkeiten auffinden zu können.

Insgesamt hat PRO BAHN die Stationen anhand der folgenden sieben Kriterien untersucht und eine Punktzahl von 0 bis 10 vergeben.

- Ausreichende Anzahl an Abstellplätzen
- Art der Fahrradständer
- Überdachung
- Beleuchtung
- Entfernung zum Bahnsteigzugang
- Zustand (Sauberkeit etc.)
- Vorhandensein einer Fahrradstation oder abschließbaren Fahrradständern

Für alle untersuchten Stationen wurde ein Durchschnittswert von 7 ermittelt. Das ist insgesamt nicht schlecht, allerdings gibt es an vielen Bahnhöfen noch einen erheblichen Nachholbedarf. Insbesondere an den größeren Bahnhöfen ist die Anzahl der Stellplätze nicht ausreichend, wodurch zahlreiche Fahrräder „wild“ geparkt werden. Weitere Probleme sind ungeeignete Vorderradhalter, die das Fahrrad beschädigen können und keine praktikable Möglichkeit zum Anschließen bieten. An Überdachung und Beleuchtung mangelt es ebenfalls des Öfteren. Auch Reinigung und Instandhaltung werden teilweise vernachlässigt.

Am schlechtesten hat ausgerechnet der Bremer Hbf abgeschnitten, da die Fahrradparkplätze nicht ansatzweise ausreichen. Auch an anderen Bremer Bahnhöfen wie z.B. Oslebshausen oder Sebaldsbrück sind die Abstellanlagen unzureichend. Am Oldenburger Hbf sind die Abstellmöglichkeiten ebenfalls nicht ausreichend, auch die beiden Fahrradstationen sind stark ausgelastet.

Im ländlichen Raum ist die Fahrradabstellung allgemein deutlich besser, einige Bahnhöfe wurden sogar mit 10 von 10 Punkten bewertet. Positiv hervorzuheben sind z.B. die Bahnhöfe in der Gemeinde Ganderkesee, sowie Kirchhammelwarden, Rodenkirchen, Dörverden, Etelsen, Wehdel und Geestenseth. Negativ aufgefallen sind u.a. Nordenham, Langwedel und Kleinensiel.

**PRO BAHN – Regionalverband Oldenburger Land/Bremen**  
<https://www.probahn-ol-hb.de>

**Vorsitzender**  
Malte Diehl

**Stellvertreter**  
Eckhardt Ritter

**Stellvertreter**  
Ingo Franßen

**Schatzmeister**  
Werner Stommel

PRO BAHN wünscht sich, dass die Mängel im Interesse der Reisenden rasch beseitigt werden. Dies kostet natürlich Geld, wird aber derzeit sogar finanziell unterstützt: Im Rahmen der Bike+Ride-Offensive der Deutschen Bahn und des Bundesumweltministeriums werden Kommunen bei der Errichtung von Fahrradabstellanlagen planerisch und finanziell gefördert. Dabei werden bis zu 70% der Kosten vom Bund übernommen. Das erklärte Ziel des Projektes ist es, bis Ende 2022 100.000 neu Abstellplätze an Bahnhöfen und Haltepunkten zu schaffen. Pflege, Verbesserung und Erweiterung von Fahrradabstellanlagen – ob mit oder ohne Förderung – sind ein wichtiger Schritt, um den Umstieg auf klimafreundliche Verkehrsmittel zu ermöglichen.

Eine vollständige Bewertung der Fahrradabstellanlagen können Sie auf der Homepage des PRO-BAHN-Regionalverbandes Oldenburger Land/Bremen nachlesen: [https://probahn-ol-hb.de/?page\\_id=524](https://probahn-ol-hb.de/?page_id=524)

### **Anlagen: Beispiele für Fahrradabstellanlagen an Bahnhöfen**

**Bremen Hbf:** Zu wenige Stellplätze; die Anzahl der abgestellten Fahrräder übersteigt die Abstellmöglichkeiten am Bremer Hbf deutlich.



**PRO BAHN Regionalverband Oldenburger Land/Bremen**  
<https://www.probahn-ol-hb.de>

**Vorsitzender**  
Malte Diehl

**Stellvertreter**  
Eckhardt Ritter

**Stellvertreter**  
Ingo Franßen

**Schatzmeister**  
Werner Stommel

**Geestenseth:** Die Fahrradabstellanlage ist in jeder Hinsicht vorbildlich.



**Bremen-Sebaldsbrück:** Die Abstellanlagen sind ungepflegt und verrotten.



**PRO BAHN Regionalverband Oldenburger Land/Bremen**  
<https://www.probahn-ol-hb.de>

**Vorsitzender**  
Malte Diehl

**Stellvertreter**  
Eckhardt Ritter

**Stellvertreter**  
Ingo Franßen

**Schatzmeister**  
Werner Stommel